



28 de febrero de 2017

HOMS ADMITE QUE PREPARÓ EL 9-N Y CRITICA LA INCONCRECIÓN DEL CONSTITUCIONAL AL PROHIBIRLO

El diputado de PDECat Francesc Homs declaró ayer, en el juicio por la consulta independentista del 9-N, que la Generalitat no podía dejar de llevarla a cabo para preservar los derechos de los ciudadanos, que volvería a celebrarla y que el Tribunal Constitucional (TC) no fue claro al prohibirla. Homs aseguró que en ningún momento tuvo conciencia de estar cometiendo un delito e indicó que la providencia en la que el TC ordenó la suspensión del 9-N no le fue notificada personalmente, sino que llegó por correo electrónico al departamento de Presidencia de la Generalitat, a diferencia de otras posteriores que sí ha recibido.

TRUMP ANUNCIA UN AUMENTO DE UN 10% EN EL GASTO MILITAR

El presidente de EEUU, Donald Trump, anunció ayer un aumento del presupuesto de defensa para el año fiscal 2018, que comenzará el próximo mes de octubre y que será compensado con recortes de gasto en otras agencias federales, así como en asistencia a terceros países. Durante un encuentro con la Asociación Nacional de Gobernadores en la Casa Blanca, dijo que el proyecto presupuestario “de seguridad pública y seguridad nacional” incluirá un incremento “histórico” en el gasto en defensa para “reconstruir” a las “mermadas Fuerzas Armadas del país”, afirmó.

OPINIÓN

Los excesos de Homs: se postula como la única vara de medir la democracia (EL PAÍS)

Manual de excusas secesionistas (ABC)

Homs se burla de la Justicia (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

El PP reconoce dificultades para cumplir con el pacto firmado con Ciudadanos

ECONOMÍA

Las Comunidades Autónomas ingresan por impuestos propios sólo un 2,2%

El IPC se mantiene en el 3% en febrero

La fiscal pedirá medidas cautelares contra Blesa por las tarjetas 'black' pero no contra Rato

OPINIÓN

Catalá, un ministro con un serio problema de credibilidad (EL MUNDO)

Un 3% más pobres (LA VANGUARDIA)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

HOMS ADMITE QUE PREPARÓ EL 9-N Y CRITICA LA INCONCRECIÓN DEL CONSTITUCIONAL AL PROHIBIRLO

El diputado de PDECat Francesc Homs declaró ayer, en el juicio por la consulta independentista del 9-N, que la Generalitat no podía dejar de llevarla a cabo para preservar los derechos de los ciudadanos, que volvería a celebrarla y que el Tribunal Constitucional (TC) no fue claro al prohibirla. Homs aseguró que en ningún momento tuvo conciencia de estar cometiendo un delito e indicó que la providencia en la que el TC ordenó la suspensión del 9-N no le fue notificada personalmente, sino que llegó por correo electrónico al departamento de Presidencia de la Generalitat, a diferencia de otras posteriores que sí ha recibido.

Homs asumió “todos los hechos” que se le imputan, pero negó que haya cometido “un ilícito penal”. Insistió en el que el Govern tuvo que elegir entre los derechos políticos de los ciudadanos y una providencia del Constitucional que, a su juicio, no prohibía claramente el proceso participativo. “No había forma humana de entender el alcance de la providencia”, declaró. Incluso señaló que el Govern pidió una aclaración, pero que ésta “no se produjo”. No obstante, declaró que si hubiera conocido la sentencia del TC, que en 2015 consideró inconstitucional el proceso participativo, “lo hubiera vuelto a hacer”.

En su declaración, Homs recordó que el Govern se replanteó el proceso del 9-N con la participación de la ciudadanía a través de voluntarios para cumplir la providencia del Constitucional de septiembre de 2014, que suspendió la primera convocatoria de consulta.

A preguntas de su abogada, Eva Labarta, consideró un error estar sentado en el banquillo “por poner unas urnas” en un proceso en el que se quiere expresar el 80% del pueblo catalán. Recordó que el anterior ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, habló con el entonces director de la Oficina Antifraude de Cataluña sobre la posibilidad de afinar un expediente ante la Fiscalía para perjudicarle a él políticamente. Asimismo, denunció que entre el 8 y el 9 de noviembre de 2014 recibió un mensaje del Gobierno en el que se le indicaba que si no celebraba la rueda de prensa para informar de los resultados del 9-N no habría actuación de ningún tipo en su contra.

Durante el interrogatorio se produjo un rifirrafe entre el fiscal y Homs, quien le reprochó que interrumpiera sus contestaciones. “En mi casa me enseñaron a no interrumpir”, señaló Homs. “Esto no es su casa, es el Tribunal Supremo”, precisó el presidente de la Sala, Manuel Marchena.

Francesc Homs llegó al tribunal acompañado por una nutrida representación del independentismo catalán, entre ellos el expresidente de la Generalitat Artur Mas y varios miembros del actual Ejecutivo, como la vicepresidenta Neus Munté y el consejero Raúl Romeva.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de febrero de 2017

El presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, se refirió ayer al proceso contra Francesc Homs, y subrayó que “está sometido a la ley como los 46 millones de españoles”. Además, replicó que España tiene “muy buena salud”, después de que Homs vaticinara “el fin del Estado español” si finalmente es condenado.

Por su parte, la portavoz de Ciudadanos, **Inés Arrimadas**, afirmó que si Homs “se sorprende” por la posibilidad de una condena tras la consulta separatista es porque hasta ahora se ha sentido “impune”.

ABC destaca en su primera que “el abogado del 9-N suspende en Derecho ante el Supremo”. Según este diario, “Homs incurre en contradicciones y errores jurídicos flagrantes en su defensa por desobedecer al TC”. *EL PAÍS* destaca que “Homs niega la desobediencia pese a admitir que impulsó el 9-N”. En esta línea, *LA VANGUARDIA* dice que “Homs admite que preparó el 9-N, pero sin intención de desoír al TC”. Por su parte, *EL PERIÓDICO* señala que “Homs alega que no suspendió el 9-N por no ser una consulta”. *EL MUNDO* y *LA RAZÓN* coinciden en resaltar las palabras de Homs en las que critica al TC por su inconcreción: “No había forma humana de obedecer al TC”.

En otro orden de cosas, *LA RAZÓN* destaca que “TV-3 emite en directo el juicio a Homs pero no el del *caso Palau*”.

EL PAÍS 1,16,17/*EL MUNDO* 12,13/*ABC* 1,16-18/*LA VANGUARDIA* 1,12,13/*ABC* 1,16-18/*LA VANGUARDIA* 1,12,13/*EL PERIÓDICO* 1,16,17/*LA RAZÓN* 1,14,15/*CINCO DÍAS* 2/*EL ECONOMISTA* 32/*AGENCIAS*

Junts pel Sí quiere agilizar la tramitación de la ley para la desconexión

El grupo de Junts pel Sí registro ayer una reforma del reglamento del Parlament con el objetivo de agilizar la tramitación de la principal ley de ruptura, la de Transitoriedad Jurídica, que impulsa junto a la CUP. La reforma busca permitir a los grupos parlamentarios impulsar la tramitación de leyes por el mecanismo de “lectura única”, que es el procedimiento de máxima urgencia, según adelantó el lunes el diario *Ara*.

EL PAÍS 17/*EL MUNDO* 1,14/*ABC* 19/*LA VANGUARDIA* 16/*EL PERIÓDICO* 18/*LA RAZÓN* 1,14

Por otra parte, el presidente de la Generalitat, **Carles Puigdemont**, hizo suyo el discurso del Rey en la cena del Mobile World Congress el pasado domingo, en el que pidió colaboración “leal” entre instituciones. Puigdemont invitó a la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría a “tomar nota” de las palabras de Felipe VI.

El Rey y Puigdemont estuvieron ayer en la apertura del Mobile World Congress, a la que también asistieron la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, y el vicepresidente de la Generalitat, Oriol Pujol. Bajo una foto de este acto, *EL MUNDO* habla de “la complicidad de los vicepresidentes”. De igual modo, *LA VANGUARDIA* alude a “política de gestos”.

EL MUNDO 1,14/*LA VANGUARDIA* 1,14/*EL PERIÓDICO* 19/*LA RAZÓN* 17



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de febrero de 2017

ERC pide que se desligue el 3% del soberanismo

ERC se desmarcó ayer del expresidente Artur Mas y evitó vincular la investigación judicial por el supuesto pago de comisiones del 3% a CDC con el proceso independentista de la Generalitat. “Cada cosa debe ventilarse allí donde toca”, dijo **Alfred Bosch**, portavoz de ERC en el Ayuntamiento de Barcelona. El pasado sábado, Mas culpó a los “poderes del Estado” de “atacar al PDCat para frenar la libertad de Cataluña”. Por su parte, Bosch dijo que no hay que “politizar la justicia ni judicializar la política”.

Por otro lado, *EL MUNDO* informa que el Juzgado de Instrucción número 1 de El Vendrell (Tarragona), que instruye el presunto pago de comisiones ilegales de CDC por parte de constructoras a cambio de adjudicaciones de obra pública, intenta conocer el destino del dinero. Para ello ha ordenado a diferentes entidades bancarias que aporten información sobre cuentas, productos financieros y movimientos de dinero de las fundaciones afines a CDC. Asimismo, lo ha pedido respecto a una fundación afín a Òmnium.

Por su parte, *LA VANGUARDIA* señala que “el testigo que implica a Mas en el 3% está imputado por el caso Pujol”.

Mientras, *LA RAZÓN* y *EL PERIÓDICO* se hacen eco de que mañana empieza el juicio del caso *Palau*. Fèlix Millet dice estar “jodido” y que espera no tener que ir siempre al juicio.

EL PAÍS 16/*EL MUNDO* 15/*LA VANGUARDIA* 15/*EL PERIÓDICO* 18/*LA RAZÓN* 16

EL PP RECONOCE DIFICULTADES PARA CUMPLIR CON EL PACTO FIRMADO CON CIUDADANOS

El coordinador del PP, **Fernando Martínez-Maíllo**, dijo ayer que durante la negociación con Ciudadanos ya advirtieron a esa formación de los problemas y “dudas legales” para abordar las reformas que permitirían implantar, como la limitación de mandatos del presidente, o la supresión de los aforamientos políticos. González Maíllo dijo que firmaron aquel acuerdo obligados por la necesidad de obtener los apoyos parlamentarios para negociar la investidura de Mariano Rajoy. “Eran lentejas”, repitió varias veces.

López Maíllo hizo estas declaraciones en vísperas de la reunión prevista para este martes entre PP y Ciudadanos. Según recuerdan los diarios, en su acuerdo, las dos partes se dieron los tres primeros meses de legislatura para desarrollar las citadas medidas e impulsar otras cuatro, un plazo que expira hoy.

La portavoz nacional de Ciudadanos, **Inés arrimadas**, dijo ayer que “era esperable que el PP no tuviera ganas de cumplir”, tras lo que añadió. “Si no quiere cumplir, hablaremos con el resto de la oposición, y ya veremos si los señores de Podemos y del PP quieren bloquear estas exigencias de la ciudadanía”, dijo.

EL PAÍS 19/*EL MUNDO* 1, 8, 9/*EL ECONOMISTA* 31



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de febrero de 2017

Por otra parte, González Maíllo ratificó ayer el apoyo del PP al presidente de Murcia, Pedro Antonio Sánchez, después de que el Tribunal Superior de Justicia de Murcia (TSJM) decidiera investigar su posible relación con el *caso Auditorio*. Tras ratificar su respaldo a Sánchez, acusó al PSOE, que exige su dimisión, de liderar una “persecución política” contra él, según dijo, tras lo que reiteró: “nosotros seguimos apoyándole”.

EL MUNDO 9/LA RAZÓN 22

TRUMP ANUNCIA UN AUMENTO DE UN 10% EN EL GASTO MILITAR

El presidente de EEUU, Donald Trump, anunció ayer un aumento del presupuesto de defensa para el año fiscal 2018, que comenzará el próximo mes de octubre y que será compensado con recortes de gasto en otras agencias federales, así como en asistencia a terceros países. Durante un encuentro con la Asociación Nacional de Gobernadores en la Casa Blanca, dijo que el proyecto presupuestario “de seguridad pública y seguridad nacional” incluirá un incremento “histórico” en el gasto en defensa para “reconstruir” a las “mermadas Fuerzas Armadas del país”, dijo, para a continuación añadir: “Tenemos que volver a ganar guerras de nuevo”. De acuerdo con la Oficina de Presupuesto de la Casa Blanca, ese aumento será de un 10%, equivalente a 54.000 millones de dólares, el 4% del PIB del país.

La semana pasada, en un discurso ante la Conferencia Anual de Acción Política Conservadora (CPAC), el mandatario ya prometió que EEUU volverá a “ganar” e imponer su poderío militar gracias a un gran aumento del gasto en defensa, según recuerdan los diarios, que coinciden en apuntar que, de momento, señaló que no van a tocarse los programas de la cobertura médica de los jubilados y la Seguridad Social. Sobre este último apartado, Trump apuntó: “Nadie sabía que el cuidado de la salud pudiera ser tan complicado”.

El director de la Oficina de Presupuesto de la Casa Blanca, **Mick Mulvaney**, dijo que el plan de gasto de Trump está en línea con su promesa de anteponer los intereses de EEUU a todo lo demás. “Vamos a gastar menos en el extranjero y más en casa”, señaló. Mulvaney hizo énfasis en que se reducirán programas “que no funcionan” y los recursos con los que ayuda EEUU a otros países.

Por su parte, el portavoz de la Casa Blanca, **Sean Spicer**, dijo que los recortes presupuestarios que busca el presidente son “racionales”.

EL PAÍS 1, 3/EL MUNDO 1, 18/ABC 2, 30, 31/LA VANGUARDIA 1, 3, 4/EL PERIÓDICO 1, 12, 13/LA RAZÓN 1, 24, 25/CINCO DÍAS 1, 19/EL ECONOMISTA 36/AGENCIAS



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

Y ADEMÁS

28 de febrero de 2017

NACIONAL

- El PSOE advierte al fiscal general de que está bajo “sospecha generalizada” (*EL MUNDO 1,10*) Los fiscales ven “falaz” vincular los cambios con “sumisión” al Gobierno (*LA RAZÓN 18*)
- El PP también presiona para que Díaz diga si quiere liderar al PSOE (*ABC 24*) Rajoy reprueba a Díaz por atornillar al PSOE en el poder (*EL ECONOMISTA 31*) Díaz podrá compaginar Andalucía con la dirección del PSOE (*LA RAZÓN 20*)
- Sánchez y López minimizan la influencia del aparato del partido (*EL PERIÓDICO 21*)
- El PSC reparte sus apoyos en las primarias del PSOE (*EL PERIÓDICO 21*)
- El PP busca esquivar sus Estatutos. Hará excepciones para que los presidentes provinciales sean cargos del Gobierno (*EL MUNDO 11*)
- Rajoy arropará a Albiol en su elección como presidente del PP catalán (*EL PERIÓDICO 19*)
- Zapatero gastó casi 9 millones en desaladoras fallidas (*ABC 2,22*)
- El narco Marcial Dorado obtiene su primer permiso penitenciario tras ocho años (*EL PAÍS 21*)
- José Ramón Lete: “Hay que ser inflexible con los impuestos de los futbolistas” (*EL MUNDO 1,38,39*)
- Villar sostiene que se falsificó su firma en el caso *Haití* (*EL PAÍS 1,31*)
- 2.528 votos bastan para renombrar el parque Felipe VI en Madrid (*EL PAÍS 1,18,19/ABC 25*)

INTERNACIONAL

- Las amenazas de Le Pen a los jueces contaminan la campaña francesa (*EL PAÍS 1,5*) Un concejal admite que se benefició de un empleo ficticio con Marine Le Pen (*ABC 28*)
- Alerta en Bruselas ante la filtración de que May quiere acabar con la “libertad de movimientos” de los europeos en el Reino Unido en un mes (*EL MUNDO 16,17*) Deportada a Singapur pese a llevar 27 años casada con un británico (*EL PAÍS 1,4/ABC 28/LA RAZÓN 26*)
- Escocia exigirá otro referéndum de independencia tras activarse el *Brexit* (*LA RAZÓN 26*)
- Major ve “irreal” el futuro que augura el Gobierno británico tras el *Brexit* (Agencias)
- El Senado de EEUU confirma a Wilbur Ross como secretario de Comercio (Agencias)
- La Justicia turca dicta prisión preventiva para el periodista alemán detenido el pasado 14 de febrero bajo la acusación de “propaganda terrorista”. Merkel expresa su decepción (Agencias)
- El Ejército de Iraq pone el primer pie en el oeste de Mosul (*EL PAÍS 8*)
- Argelia frustra un atentado del ISIS contra una comisaría (*EL PAÍS 8*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

28 de febrero de 2017

- Los cristianos huyen del Sinaí ante los ataques yihadistas (*EL PAÍS 9/EL MUNDO 19/CINCO DÍAS 2*)
- La mitad de los niños y las mujeres atrapados en Libia han sido violados (*ABC 2,26,27*)
- La fiscalía italiana investiga a las oenegés que actúan frente a Libia para esclarecer si hay vínculos entre socorristas y mafias (*EL PERIÓDICO 14*)
- 250.000 inmigrantes esperan en Libia para cruzar a Europa (*LA RAZÓN 28*)
- Un grupo yihadista decapita en Filipinas a un rehén alemán (*ABC 31/LA VANGUARDIA 6/AL RAZÓN 28*)
- Guterres critica en la ONU las derivas populistas y extremistas (*LA VANGUARDIA 6*)
- Malasia sospecha de la amante norcoreana de Kim Jong Nam (*LA VANGUARDIA 7*)
- Un atentado asumido por el ELN pone en jaque el diálogo con el Gobierno colombiano (*EL PAÍS 10*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

LOS EXCESOS DE HOMS: SE POSTULA COMO LA ÚNICA VARA PARA MEDIR LA DEMOCRACIA

“El pronóstico de que el Estado español llegará a su fin si hay condenas judiciales por la pseudoconsulta soberanista del 9-N es sólo el último de los excesos retóricos en que ha incurrido el diputado y exconsejero de la Generalitat Francesc Homs”. Para Homs, “la legitimidad de la democracia se personaliza en dirigentes como él o Mas, de forma que ellos son la medida absoluta de lo que es democracia y de lo que no es”. “Vivimos en una democracia homologada internacionalmente, donde hay que respetar los procedimientos para que las garantías del voto y del recuento de los resultados sean reconocidos por todos. Inventarse otros procedimientos al margen de los legales es un comportamiento disparatado”. “Independientemente del camino que tomen los tribunales, el problema de fondo es político y se tendrá que solventar desde la política, no desde los tribunales. El bloqueo al que hemos asistido durante años, sumado a las oscuras operaciones de la *policía patriótica* organizada desde el Ministerio del Interior en la época de Jorge Fernández Díaz, demuestran lo erróneo de la estrategia seguida por Mariano Rajoy”. En cualquier caso, “el bloqueo político, aunque condenable, no puede servir de excusa para que los líderes de la antigua *Convergència*, además de saltarse la ley, pretendan apropiarse del nombre de Cataluña y, para colmo, condicionar si hay democracia o no en España a lo que les ocurra judicialmente a sus personas”.

EL PAÍS 12. Editorial

MANUAL DE EXCUSAS SECESIONISTAS

Francesc Homs “continuó la liturgia victimista preparada para su defensa”. “Desgranó el guion ya oído a Artur Mas en el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña. Habrá que ver la eficacia de esta estrategia. No es un juicio fácil desde el punto de vista técnico para la Sala Segunda del Tribunal Supremo, pero cabe esperar una sentencia solvente, sea cual sea su decisión final sobre el acusado”. “Políticamente, las afirmaciones de Francesc Homs ante el tribunal son una tomadura de pelo a la opinión pública y un desprecio a los catalanes, quienes así pueden confirmar el escaso nivel de sus gobernantes nacionalistas”. “Si es o no delito lo que hicieron Mas, Homs, Rigau y Ortega es lo que los tribunales deben decidir, pero en términos políticos su responsabilidad es indiscutible”. “Por ahora Homs insiste en preguntarse qué hizo el Gobierno para evitar el 9-N, como si buscara una especie de consentimiento tácito del Estado a la consulta porque no la evitó. Homs olvida el dato fundamental de que la Generalitat forma parte del Estado y de que su presidente es la primera autoridad del Estado en Cataluña. Por eso, la institución más inmediata obligada a acatar la decisión el Constitucional y a hacer todo lo posible por evitar el 9-N era la Generalitat de Cataluña. todo lo demás, son cuentos”.

ABC 4. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de febrero de 2017

HOMS SE BURLA DE LA JUSTICIA

“No es serio que el que fuera consejero de Presidencia y de quien dependían los servicios jurídicos de la Generalitat desconozca las consecuencias inmediatas de una decisión el TC tan importante”. Su argumentación fue la misma que empleó Artur Mas en la Audiencia de Barcelona: la consulta fue organizada por voluntarios y él no era consciente de estar haciendo nada ilegal. A preguntas de su defensa, “se explayó en acusar al Estado de querer inculparle a toda costa y en que la actitud de la Fiscalía sólo tenía la intención de perjudicarlo, para acabar diciendo que ‘nosotros hemos acatado las sentencias del Tribunal Constitucional; el Gobierno español, no’”. El comportamiento de Homs durante la vista “debe explicarse desde la calamitosa situación del partido del que es diputado en las Cortes, el PDeCAT”. “El radicalismo trasnochado de Homs sólo se explica desde esta realidad y desde la necesidad de ocultar el lado más oscuro de Convergència: el partido comisionista del 3% y el que asistió sin pestañear al saqueo del Palau de la Música Catalana”. “Hizo bien el presidente de la Sala que le juzga en recordarle que el Tribunal Supremo no era su casa, porque en toda su declaración hubo una demostración de que no tiene que dar cuenta ante la Justicia. Pues ya ha llegado el momento”.

LA RAZÓN 3. Editorial

El arte de incordiar a los jueces (EL PAÍS 16. Xavier Vidal-Folch) “Nadie descarte que las sentencias sobre Mas y su ayudante –dos casos no idénticos- acaben siendo de distinto gramaje”.

¡Precise, soldado Homs! (EL MUNDO 2. Arcadi Espada) “‘Soldado’ no acaba de connotar con el carácter simpático que los nacionalistas han querido dar siempre a su xenofobia”.

CATALÁ, UN MINISTRO CON UN SERIO PROBLEMA DE CREDIBILIDAD

“Las presiones que recibió la fiscal Consuelo Madrigal confirman que Rafael Catalá, siguiendo la estela de sus predecesores en el Ministerio de Justicia, ha incurrido también en injerencias inaceptables en la Fiscalía”. El ministro tenía previsto volver a proponer el nombramiento de Madrigal para la presente legislatura, “pero fue precisamente el rechazo de ésta a aceptar sus sugerencias lo que propició que el Ejecutivo se decantara finalmente por José Manuel Maza”. “La conducta de Catalá supone un error político grave. Primero porque constituye una explícita vulneración de la autonomía de la Fiscalía General del Estado y, segundo, porque pone en evidencia el intervencionismo de los gobiernos de turno en los órganos de Justicia, uno de los males endémicos de la democracia española”. “Las revelaciones alrededor de las presiones ejercidas sobre Madrigal cobran aún más relevancia después del comunicado emitido el viernes por los 11 miembros del Consejo Fiscal”. “Las instrucciones políticas –improcedentes e inaceptables- a Madrigal, los casos de Murcia y La Rioja, y las acusaciones de purgas en la última renovación de fiscales han situado a Catalá en una posición muy delicada”. “Catalá debe ofrecer explicaciones completas y detalladas en el Congreso. Y no sólo con el fin de despejar cualquier duda de sospecha sobre su proceder, sino porque está en juego la credibilidad de la Justicia”.

EL MUNDO 3. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de febrero de 2017

UN 3% MÁS POBRES

La inflación se ha consolidado en el 3% interanual por segundo mes consecutivo. “El país es un 3% más pobre porque ni los salarios ni mucho menos las pensiones han subido este porcentaje hasta el que han escalado los precios”. “En este marco en el que la política monetaria no ayuda a controlar los precios en España, sino todo lo contrario, es fundamental la adopción de unas políticas de rentas, fiscales y de competitividad muy rigurosas, ya que España se juega el crecimiento de la economía y del empleo a medio plazo. Empresas y trabajadores deben tener muy presente el mantenimiento de la moderación salarial si quieren preservar la creación de empleo, al tiempo que el Gobierno debe ajustar al máximo el déficit público y, asimismo, intensificar las actuaciones para favorecer una mayor competencia en todos aquellos sectores en los que predominan situaciones de oligopolio. Una inflación elevada es el gran enemigo de la economía y hay que emplear todos los medios posibles para controlarla dentro del objetivo del 2% estimado como óptimo y razonable por el BCE”.

LA VANGUARDIA 20. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- **Sombras de parcialidad sobre los ERE** (ABC 4. Editorial) No se explica que la Junta de Andalucía haya decidido renunciar a reclamar por la vía penal las cantidades superiores a 900 millones de euros fijadas durante la instrucción en concepto de responsabilidad civil imputada a 26 antiguos altos cargos socialistas. Tampoco tiene “lógica jurídica” que el magistrado Pedro Izquierdo vaya a presidir el tribunal encargado de juzgar el caso, cuando perteneció durante seis años a la cúpula de una consejería andaluza.
- **Millet, mucho más que un síntoma** (EL PERIÓDICO 6. Editorial) “El juicio debe dirimir el papel de CDC en el expolio del Palau para determinar si el partido fue inductor o perceptor”.
- **Una fiscalidad autonómica clara y eficiente** (CINCO DÍAS 14. Editorial) “Un sistema fiscal moderno debe ser eficiente, flexible, y equitativo, pero también sencillo. A fecha de hoy, el heterogéneo mapa fiscal autonómico no parece cumplir con esos requisitos, lo que hace pensar en la necesidad y en la urgencia de reformarlo”.
- **Un ‘castigo’ fiscal que no debe generalizarse** (EL ECONOMISTA 3. Suelto)
- **Mayor transparencia con el aceite** (EL ECONOMISTA 3. Editorial) “La especulación y la pugna entre la industria y la distribución amenaza con subir los precios a más de seis euros el litro”.
- **Ciberseguridad, clave de la banca** (CINCO DÍAS 14. Editorial)
- **España, ante el reto de la digitalización** (EL ECONOMISTA 3. Suelto)
- **La estrategia del PSOE en Murcia** (LA RAZÓN 3. Suelto) “Acoso y derribo político. Ese ha sido el santo y seña del PSOE en la Región de Murcia”.
- **Jaramagos** (ABC 13. Ignacio Camacho) “Al subsumir el partido con las instituciones, el PSOE ha trasladado a la autonomía la zozobra de su conflicto dinástico”.

28 de febrero de 2017

- **Experimento fallido en Madrid** (*EL PAÍS* 12. Editorial) “Concluida la consulta popular organizada por el Ayuntamiento de Madrid, el balance arroja numerosas dudas e interrogantes”.
- **Carmena desvirtúa gravemente la democracia** (*LA RAZÓN* 3. Editorial)
- **Más recursos a patología raras** (*LA RAZÓN* 3. Suelto)
- **Por un EEUU más fuerte y seguro** (*LA RAZÓN* 3. Suelto) “La lucha contra el terrorismo yihadista tiene un precio y Trump está dispuesto a pagarlo”.
- **May debe cumplir las leyes de la UE hasta el ‘Brexit’** (*EL MUNDO* 3. Editorial) “May no puede usar como moneda de cambio a los que lleguen a partir de marzo, tratándoles como a ciudadanos de segunda”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

ECONOMÍA

LAS COMUNIDADES AUTÓNOMAS INGRESAN POR IMPUESTOS PROPIOS SÓLO UN 2,2%

Las comunidades autónomas cuentan con 79 impuestos propios pero su capacidad recaudatoria es mínima: sólo un 2,2% de la recaudación total, según un informe sobre fiscalidad autonómica presentado ayer por el Registro de Asesores Fiscales del Consejo de Economistas (Reaf-Regaf). Así, la parte de los impuestos estatales cedida a las autonomías – 50% del IRPF, 50% del IVA y 58% de los Impuestos Especiales – supone el 84% del total de ingresos fiscales.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

El informe refleja que “las desigualdades entre comunidades son muy diferentes según los impuestos”. Los gobiernos autonómicos han establecido 677 cambios normativos, deducciones o bonificaciones que suponen excepciones sobre el esquema estatal inicial, sometidas a muchos requisitos previos y posteriores que “dificultan la gestión tributaria y el control e inspección de estos impuestos”, explica el presidente del Consejo de Economistas, **Valentí Pich**.

Cataluña es la comunidad que más impuestos propios tiene, hasta catorce, frente a los cuatro de la Comunidad de Madrid o los dos de Castilla-La Mancha y Castilla y León. Le siguen Andalucía, con ocho y Asturias, con siete. En cuanto a la disparidad de impuestos, el IRPF más caro se paga en Extremadura y el más barato en Madrid, con diferencias de hasta 600 euros. Andalucía tiene los impuestos de Sucesiones y de Donaciones más caros y son Aragón y Extremadura donde más se paga por Patrimonio, que en Madrid es cero. Las diferencias en el Impuesto de Transmisiones Patrimoniales llega hasta el 70% entre comunidades.

“Cataluña penaliza las rentas bajas”, destaca *EL MUNDO*. “Solo Castilla-La Mancha, Extremadura y Valencia subieron impuestos en 2016”, recuerda *ABC* en su titular y subraya que “las tres comunidades están gobernadas por el PSOE con el apoyo de Podemos”. *LA RAZÓN* titula: “Cataluña y las regiones de izquierdas tienen los impuestos más altos”. *EL ECONOMISTA* destaca que “las autonomías de PSOE y Podemos ‘castigan’ a las rentas medias y altas”.

EL PAÍS 39/*EL MUNDO* 1,22,23/*ABC* 2,32,33/*LA VANGUARDIA* 54/*LA RAZÓN* 30,31/*CINCO DÍAS* 23/*EL ECONOMISTA* 1,28

28 de febrero de 2017

EL IPC SE MANTIENE EN EL 3% EN FEBRERO

Los precios bajaron en febrero un 0,3% respecto al mes de enero, con lo que la tasa interanual de inflación se mantuvo en el 3%. Se trata de la misma cifra que en enero y la más alta desde octubre de 2012, según el indicador adelantado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El descenso de tres décimas se explica por la moderación del precio de la luz, que bajó un 19% en la primera quincena de febrero con respecto al mismo periodo de enero. Así, la factura del recibo eléctrico de los hogares acogidos al PVPC se redujo casi un 7%, según datos del operador eléctrico del mercado mayorista.

EL PAÍS 37/ABC 36/LA VANGUARDIA 56/LA RAZÓN 32,33/CINCO DÍAS 25/EL ECONOMISTA 29

EL FISCAL PEDIRÁ MEDIDAS CAUTELARES CONTRA Blesa POR LAS TARJETAS 'BLACK' PERO NO CONTRA RATO

La Fiscalía Anticorrupción solicitó ayer a la Audiencia Nacional que celebre una vista para solicitar medidas cautelares contra el expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa, condenado a siete años de cárcel por las tarjetas *black*.

El Ministerio Público no ha aclarado qué medidas concretas reclamará al tribunal y no ha solicitado que la vista se extienda a Rodrigo Rato, condenado a cuatro años y medio de prisión.

Según destaca hoy *EL ECONOMISTA*, Blesa estaba vinculado a una firma con raíces en el paraíso fiscal de Jersey y la UDEF investiga sus movimientos ante sospechas de blanqueo de capitales.

EL PAÍS 38/EL MUNDO 23/ABC 35/LA VANGUARDIA 55/EL PERIÓDICO 23/LA RAZÓN 34/EL ECONOMISTA 1,6

Y ADEMÁS...

- El Gobierno no suma ni un voto al decreto ley de los estibadores. PSOE, Podemos y Coalición Canaria votarán en contra. Patronal y sindicatos de estibadores retoman hoy la negociación. Bruselas retrasa su decisión sobre la estiba hasta que el Congreso apruebe la nueva norma (*EL PAÍS 40/ABC 2,34/EL PERIÓDICO 24/LA RAZÓN 34/EL ECONOMISTA 8*)
- Crece la tensión entre sindicatos y patronal por la negociación salarial (*EL PAÍS 37*) El Gobierno ve margen para subir más la cotización máxima (*CINCO DÍAS 25*)
- Ninguna comunidad autónoma española entre las 80 más competitivas de Europa (*LA RAZÓN 31*) Cataluña pierde posiciones en la lista europea de competitividad (*LA VANGUARDIA 54/EL PERIÓDICO 22,23*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

28 de febrero de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

- Las empresas tienen 5 años para reflejar en sus cuentas la subida de Sociedades (*ABC 36/CINCO DÍAS 1,3*)
- El BBVA devolverá las cláusulas suelo sólo “a los que les corresponda” (*EL PAÍS 38/EL MUNDO 24/ CINCO DÍAS 17*)
- Fomento ratifica ante los empresarios valencianos el impulso al corredor mediterráneo y pone fecha a tres nuevos tramos (*EL PERIÓDICO 26,27/EL ECONOMISTA 33*)
- AENA busca más ingresos en El Prat con un nuevo modelo de restauración (*LA VANGUARDIA 53*)
- Ferrovial reduce el beneficio un 47% por las menores desinversiones (*TODOS*)
- Sacyr gana 120 millones impulsada por Repsol (*TODOS*)
- Movistar, Orange y Vodafone subirán el precio de sus tarifas a cambio de más servicios (*EL MUNDO 24/EL ECONOMISTA 1,16*) Telefónica y Vodafone presentan en el Mobile World Congress sus proyectos de coches conectados del futuro (*EL PAÍS 41/ CINCO DÍAS 1,8-10*)
- El aceite roza ya los 6 euros en el súper por la especulación (*EL ECONOMISTA 1,5,6*)
- Los supervisores creen prioritario impulsar la ciberseguridad de la banca (*CINCO DÍAS 16*)
- El petróleo de Texas sube un 0,11% y cierra en 54,05 dólares por barril. El crudo *brent* baja un 0,10% y cierra en 55,93 dólares (*AGENCIAS*)
- Wall Street cierra al alza, con nuevos máximos históricos en el Dow Jones y el S&P 500. El Dow Jones ganó un 0,08%, hasta los 20.837,44 puntos. El selectivo S&P 500 avanzó un 0,10%, hasta 2.369,73 puntos, mientras que el Nasdaq subió un 0,28%, hasta 5.861,90 puntos (*AGENCIAS*)
- El Ibex 35 subió un 0,11%, hasta 9.464,30 puntos. La prima de riesgo quedó en 146 puntos (*AGENCIAS*)